PAGES LOCALES 25/01/2023

EMPLOI

Les travailleurs handicapés à l'honneur

OANTOINE JAMES



Une cérémonie, la première depuis trois ans, avait lieu mercredi 18 janvier pour donner des certifications et des médailles aux travailleurs vivant avec un handicap, rattachés à l'association APEI qui œuvre pour l'inclusivité

Certains brandissent les bras, d'autres se contentent d'un large sourire face à leurs camarades qui multiplient les applaudissements et les cris... « On se croirait à une cérémonie des oscars », lance même Magali qui présente les lauréats. Pourtant, cet engouement émane de la salle Jean-Nohain de Lens, où plus de 300 personnes étaient réunies pour la première fois depuis trois ans. La cérémonie, normalement annuelle, récompense les travailleurs handicapés rattachés à l'APEI de Lens et ses environs.

93 TRAVAILLEURS CERTIFIÉS, 35 MÉDAILLÉS

L'équipe dirigeante de la structure a d'abord présenté ses vœux et fait un point sur les différentes améliorations constatées ces trois dernières années : « nous avons poursuivi le déploiement des interventions, maintenu l'activité, lancé un nouveau site Internet et recruté des personnes supplémentaires, vivant avec des troubles autistiques ou des handicaps psychiques. Nous nous sommes améliorés par rapport aux années précédentes malgré ce contexte sanitaire » , résume le directeur du pôle Travail de l'APEI, Pierre-Yves Dujardin.

Les domaines dans lesquels évoluent les travailleurs sont vastes : administratif, bois industriel, métallurgie, couture... « Des moniteurs vont ensuite évaluer les ouvriers pour une validation de compétences » , précise Catherine Devulder, directrice de Déqualco, organisme travaillant avec l'APEI. Ainsi, 93 personnes ont reçu une certification ce mercredi 18 janvier : « cela permet de montrer qu'ils sont capables de faire des choses, que certains ne savent pas faire. C'est un discours de reconnaissance qui favorise la transition vers le milieu ordinaire » , explique Thomas Delreux, directeur général de l'association.

« NE PLUS ÊTRE DANS L'EXCLUSION »

Si avec l'APEI de Lens, plus de 300 travailleurs sont embauchés dans des ESAT (Établissement et service d'aide par le travail), l'objectif à terme est d'intégrer ces personnes vivant avec un handicap dans un milieu professionnel plus classique. Mais pour Thomas Delreux, « cela reste compliqué aujourd'hui, car un employeur cherche la personne la plus polyvalente possible. C'est un vrai enjeu de société : ne plus être dans l'exclusion, mais dans une société inclusive où chacun peut trouver sa place. »

Au cours de cette cérémonie, 35 adhérents ont également reçu des médailles du travail. C'est le cas de Johan Rousseau, qui travaille en cartonnerie à Lens, et de Frédéric Blondin, employé aux espaces verts à Grenay. Pour eux, cette récompense « représente tout ce qu'on a fait. Ça veut dire qu'on travaille bien et qu'on peut encore faire mieux, ça nous motive », a réagi Frédéric Blondin. « Après, il faut que la santé le permette, ça ne rend pas la chose facile. Mais il faut travailler, ne pas rester à rien faire », complète Johan Rousseau.

Une fois tous les diplômes remis, le chantier de l'année 2023 se profile pour l'APEI de Lens et ses environs avec plusieurs gros projets comme le lancement d'un nouvel ESAT à Avion et la mise en place d'un dispositif d'habitat de 42 logements individuels en centre-ville de Lens.